



A LA MEMOIRE

DE



EUGÈNE GAUTHIER,
[Élève de rhétorique]

Il n'avait que vingt ans, et son chaste sourire
Était d'un : beauté qui nous ravissait tous ;
Il s'était, dans nos cœurs, fait un solide empire
Et les anges, peut-être, auront été jaloux.

* *

Il est bien loin de nous. La mort a mis un
[monde]
Entre son doux regard et nos vœux impuissants ;
Et vainement, hélas ! notre douleur profonde
Le cherche tout le jour : il n'est plus dans nos
[rangs.]

* *

Il est allé là-haut enfin prendre des ailes,
Et se mêler aux chœurs du céleste séjour ;
Et les anges amis mettent dans ses prunelles
Les resplendissements de l'éternel amour.

DEBFLA.

NOTES BIBLIOGRAPHIQUES

DICTIONNAIRE DE NOS FAUTES contre la langue française. par Raoul Rinfret. Un livre utile M. Rinfret a complété ses devanciers, Lagacé, Dunn, Gingras, Buies, et les *corrigeons-nous*. On trouvera indiquées dans ce livre à peu près toutes les fautes que nous commettons contre la langue française. Je dis à peu près toutes ; il ne faut pas que M. Rinfret m'en veuille pour ce mot ; car je suis loin de vouloir rabaisser le mérite de son œuvre. Seu-

lement nos fautes sont tellement nombreuses que la tâche n'est pas facile à épuiser.

Nous le félicitons de ce très sincèrement, et nous recommandons à toutes les maisons d'éducation l'usage de son livre. On en retirera le plus grand fruit.

CURE A L'EAU.—Dr G.-E. Martineau, Québec. Brochure donnant d'utiles renseignements sur l'hydrothérapie, avec gravures ad rem. Brillant succès à M. le Dr G.-E. Martineau !

LA BIBLIOTHÈQUE CANADIENNE-FRANÇAISE.—Mignonna revue littéraire et artistique, illustrée, publiée par M. C.-J. Magnan, professeur à l'École normale Laval—25 cents par an—cette publication promet d'être utile et agréable. Elle tiendra parole ; nous n'en voulons point d'autre garantie que le nom de M. C.-J. Magnan lui-même déjà si avantageusement connu. Nous la recommandons chaleureusement aux lecteurs de l'OSKAU-MOUCHE. Ce qui nous sourit davantage dans le programme de la *Bibliothèque*, c'est qu'elle s'y engage à parler chaque mois de Beaux-Arts. Il est vraiment opportun de travailler à former le goût artistique dans notre pays.

Adresse : Boîte 6, B. P., Faubourg St-Jean, Québec.

PRÊTRES ET RELIGIEUX, par G. Vekeman [*Jean des Erables*]. Cette brochure est une noble défense du clergé canadien, malicieusement attaqué, et honteusement calomnié par certains anonymes de Montréal. M. Vekeman est déjà connu ; c'est un polémiste catholique convaincu et renseigné. Puisse sa petite brochure, dans laquelle la vérité se montre appuyée sur les témoignages des plus grands écrivains, se répandre parmi le peuple et y contrebalancer les efforts des méchants contre notre religion ! M. Vekeman a fait une bonne œuvre, et son exemple devrait être plus souvent suivi par nos écrivains catholiques. Aucune erreur ne devrait passer sans réfutation.

LE COURRIER DE L'OUEST.—Voilà un beau grand journal canadien-français, publié à Chicago. Il fait honneur à nos frères des Etats-Unis. Nous croyons savoir que la fondation en est due à l'esprit d'initiative du Rév. M. Bergeron, le zélé curé de Notre-Dame des Canadiens de Chicago. *Le Courrier de l'Ouest* est un journal franchement catholique et canadien-français. M. Ph. Masson, qui en est le rédacteur, a déjà fait ses preuves dans *l'Ouvrier*. Convictions profondes, idées justes et saines, style vigoureux et agréable à lire, voilà ce qu'offre le *Courrier de Chicago*, et les questions qu'il traite sont de la plus haute portée. En un mot, au *Courrier* on fait du véritable journalisme.

Et nous ne pouvons lui prédire un succès complet. Un journal qui a pour gérant, notre ami M. Placide Proteau, peut-être sûr que ses finances seront toujours en ordre parfait. Longue vie et succès au grand confrère !
Abonnement \$2.00 par an. Paraît deux fois la semaine.

SOMMAIRE DU NATURALISTE : Mgr Ireland et le *Naturaliste*.—Le "Diable au XIXe siècle". l'abbé E.-B. Gauvrau.—Encore le Bestiome.—Liste des plantes de la Côte No. d., l'abbé P. Lemay.—Un musée qui promet.—Météorologie du Canada.—Petits conseils aux jeunes naturalistes.—La guerre au Gypsy Moth.—Petites notes.—Publications reçues.—SUPPL.—Traité de Zoologie (*Suite*).

o

Apostolat des Bons Livres

Le premier supplément au catalogue de l'Apostolat des Bons Livres vient d'être imprimé et renferme les titres d'environ quatre cents volumes nouveaux, d'un choix sûr et varié.

Le catalogue se vend 10 cents l'exemplaire et le supplément, 5 cent-. S'adresser à la Bibliothèque de l'Apostolat des Bons Livres, 37, rue d'Auteuil, Québec.

PETITES NOTES

Le dernier OSKAU-MOUCHE a eu une distraction ; il aurait dû dire que, le 30 août, MM. Ths. Dufour et Jos. Tremblay ont reçu les ordres mineurs, et, le 2 septembre, M. H. Dumas, A. Gaudrault et P. Lavoie, la tonsure.

23 Septembre —La paroisse de Sainte-Anne de Chicoutimi est en liesse aujourd'hui. On y célèbre le vingt-cinquième anniversaire de l'arrivée du curé actuel, le Rév. M. D. Roussel. La fête a attiré plusieurs membres du clergé du diocèse et de Québec dont nous n'avons pu nous procurer les noms.

La retraite annuelle commencée mercredi va se terminer dimanche. Le recueillement et les pensées graves ont envahi toute la communauté.

C'est le Rev. Père Summa de l'ordre de saint Dominique, qui, de sa parole éloquent, remue les cœurs et force tant de jeunes têtes à oublier, durant quelques jours, leur légèreté naturelle, pour méditer leurs fins dernières.

Au moment de mettre sous presse nous arrive le *Protecteur du Saguenay*, qui a une belle apparence. Bienvenue au nouveau confrère chicoutimien.